

# OVACIONADO EN SANTA ANA

## ROTUNDO FRACASO

## EL Dr. CALDERON GUARDIA

DE DON OTILIO EN GUANACASTE

EN "JEEP" SE TRASLADO A LA PROVINCIA PAMPERA, DIRIGIENDOSE A LAS JUNTAS DE ABANGARIS.—70 PERSONAS, CONTANDO AL PROPIO DON OTILIO, ASISTIERON A LA FAMOSA "CONCENTRACION" QUE HIZO EN LAS JUNTAS.

Abangaris es un cantón que tiene más de 2 mil votantes y apenas 63 vecinos de todo ese cantón, contando niños de escuela, acarrearon a la reunión del ultimismo. — Esperanzado en que en Cañas le iría mejor, don Otilio intentó celebrar reunión en Cañas teniendo a última hora que contentarse y darse por satisfecho de haber reunido a 6 personas con las 7 de su comitiva para formar "comité".

LA LUJOSA COMITIVA QUE ACOMPAÑA A DON OTILIO LA INTEGRAN LOS DISTINGUIDOS JOVENES DON PEPE FIGUERES, DON MEMO ARIAS, EL REDACTOR SOCIAL DEL DIARIO DE COSTA RICA DON JORGE ARGUEDAS, DON MARIANO SANZ, DON J. FRANCISCO CARBALLA Y DOS CHOFERES.—PRIMERAS REFERENCIAS VERDICAS SOBRE LA JIRA A GUANACASTE DE DON OTILIO ULATE.

Don Otilio Ulate salía el viernes a las seis de la mañana en "jeep" hacia Guanacaste. Su jira política a esa Provincia se vino anunciando en mil formas, por lo que cuando efectivamente se dispuso el candidato del ultimismo a abandonar San José, nadie se conmovió.

LA COMITIVA.— Siempre las comitivas que acompañan a los candidatos en sus jiras por los distintos lugares del país la integran los elementos de mayor significación, de cada par.— (Pasa a la pág. DOS)

Brillante recibimiento le tributó el cantón de Santa Ana ayer al doctor don Rafael Angel Calderón Guardia.

Una inmensa muchedumbre, representante de todo el cantón, les limonó ayer al doctor don Rafael Angel Calderón Guardia su simpática política en la forma más entusiasta y hermosa

La reunión más grande que se recuerda en los anales políticos de Santa Ana se realizó ayer improvisadamente ante la presencia del jefe y candidato del Partido Republicano Nacional.

Destacados oradores del cantón de Santa Ana y algunos de esta capital que acompañaban al ilustre caudillo, hicieron uso de la palabra

El Dr. Calderón Guardia que cuenta con la unánime simpatía de los vecinos de ese progresista cantón, visitó después de esa reunión magnífica, al señor Cura Presb<sup>o</sup> don J. Fabio Chacón Alvarado y a varios amigos suyos de ese cantón

Santa Ana, el altivo cantón de la provincia de San José, donde el civismo es planta que crece maravillosa, recibía ayer la visita del distinguido jefe y candidato del Partido Republicano Nacional, el eximio ex-Presidente doctor don Rafael Angel Calderón.— (Pasa a la pág. DOS)

# Llega a Washington GOLPE DE ESTADO

## EL 29 DE ABRIL EL PRESIDENTE TRUMAN

Nueve días permanecerá en los Estados Unidos el presidente de México quien será objeto de cordiales agasajos

Correspondiente a la visita que el pdte. Truman hiciera el mes pasado a México, el Lic. Alemán visitará la capital estadounidense

Honores militares le serán tributados al presidente Alemán y a su séquito al llegar al aeropuerto de Potomac, donde será recibido por el presidente Truman y su gabinete en pleno

GRAN PARTE DEL ESTE DE LA UNION AMERICANA SERA VISITADA POR EL ILUSTRE MANDATARIO MEXICANO

ULTIMA HORA da a conocer el programa completo de la serie de agasajos que ha preparado el Gobierno Norteamericano para el Mandatario Mexicano

La Casa Blanca ha dado a conocer el programa de agasajos que se preparan para el Presidente de México, Lic. Miguel Alemán, quien deberá llegar a Washington el 29 de abril. El boletín dice así:

El programa completo de los festejos dado a conocer por Casa Blanca es el siguiente: Martes 29 de abril. Su Excelencia el Presidente de México llegará al aeropuerto nacional don...



PRESIDENTE ALEMÁN

## Don Samuel E. Piza hablará esta noche ante la sociedad Panamericana

EN EL BANQUETE ANUAL QUE CELEBRARA HOY EN LA NOCHE EN EL HOTEL WALDORF ASTORIA HABLARAN TAMBIEN EL EXPRESIDENTE DE COLOMBIA DR. ALFONSO LOPEZ Y EL PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD, MR. THOMAS W. PALMER

NUOVA YORK, 14. UP. El banquete anual de la sociedad panamericana se celebrará esta noche en el hotel Waldorf Astoria, siendo invitado de honor y orador principal el doctor Alfonso López expresidente de Colombia y de legado de su país ante la ONU. También harán uso de la palabra SAMUEL E. PIZA, cónsul general de COSTA RICA, y el presidente de la sociedad, Thomas W. Palmer.

## Servicio cablegráfico de la "UNITED PRESS"

## CONTRA EL PRESIDENTE AREVALO

El complot fue descubierta y en él estaban comprometidos los soldados Otilio Figueron Alvarado y Ricardo Baldizón

Mañana serán sometidos a consejo de guerra acusados de tratar de promover la revolución

Estaban comprometidos a sacar armas del fuerte de Matamoros y de introducir civiles a dicho fuerte

Detenidos también los tenientes Enrique Dedet y Eduardo Llerena bajo acusación de desórdenes públicos y de coacción

Dedet fué quien lanzó la bomba de gases lacrimógenos en el Teatro Lux cuando se efectuaba la velada de los estudiantes chapines y Llerena subió pistola en mano al escenario para suspender la velada

SAN SALVADOR, 14 (Por Co...



Presidente AREVALO

reoo Aéreo. Especial para ULTIMA HORA).—Desde Guatemala llega la noticia de que el próximo día 15 serán sometidos a consejo de guerra los soldados Otilio Figueron Alvarado y Ricardo Baldizón, a quienes se acusa de haber pretendido sacar armas del fuerte de Matamoros y de introducir civiles a dicho cuartel para promover una revolución. El tribunal militar consiguientemente fué integrado y, aunque es muy posible que se confirme la culpabilidad de los acusados, la pena no podrá oscilar a más de cinco años de prisión.

TENIENTES DETENIDOS.— También los tenientes Enrique Dedet y Eduardo Llerena.— (Pasa a la página TRES)

# CONFIRMA ULATE A ULTIMA HORA



Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ  
SAN JOSE, C. R. LUNES 14 DE ABRIL DE 1947

## 11.000 ROBADOS A UNA AGENCIA DE ADUANAS EN LIMON

Los ladrones lograron apoderarse de esta cuantiosa suma de dinero en efectivo después de violentar uno de los escritorios de la agencia

## COMETIDO EL ROBO, HUYERON LOS LADRONES DEJANDO ABANDONADOS 800 COLONES EN BILLETES

Hace algunos días, fue cometido en la ciudad de Limón, uno de los más audaces robos de que se haya tenido conocimiento en los últimos años, en perjuicio de una conocida Agencia de Aduanas establecida en esta capital.

Inició ayer la repetición de las adhesiones de médicos y prosiguió repitiendo la de otros adherentes.

"ULTIMA HORA" ANUNCIO EL SABADO QUE DON OTILIO ULATE HABIA DADO ORDEN DE HACER ESAS REPETICIONES.—EN VISTA DE QUE YA NO CUENTA CON ADHESIONES PUES PUBLICO YA TODO SU PARTIDO.

Mientras el Calderonismo publicó el domingo 197 nuevas adhesiones, el Ulatismo minúsculo publicó únicamente 27, de las cuales cinco repetidas.—Y ese es la "compulsión popular" de que habló el llamado jefe de la Oposición

En su edición del sábado informó ULTIMA HORA que don Otilio Ulate había ordenado que se repitieran las adhesiones ya publicadas de los médicos del Dr. Peñar Chavarría, que están con el señor Ulate. Y agregamos que esa publicación se iniciaría el domingo ya que el sábado había comenzado —como lo probamos— la repetición de adhesiones de otros elementos ulatistas.

El propio don Otilio Ulate confirma el domingo en Diario de Costa Rica a ULTIMA HORA. En Diario de Costa Rica del domingo el ultimismo publica en total, en toda su sección, VEINTISIETE ADHESIONES. Pues de esas VEINTISIETE ADHESIONES, cinco están repetidas, es decir ya habían sido publicadas. Son las siguientes.

Oscar Mario Fernández Angu...

publicado el 27 de febrero sin fotografía; publicado el 13 de Abril con fotografía.

Licenciado Everardo Soto Mora; publicado el primero de marzo sin fotografía; publicado el 13 de Abril con fotografía.

Doctor Mario Gamboa; publicado el 19 de febrero sin fotografía; publicado el 13 de Abril con fotografía.

— (Pasa a la pág. CINCO)

DIA A DIA

DIA DE LAS AMERICAS

América, una e indivisa, tiene su día; el 14 de Abril. La de hoy es fecha augusta dentro del calendario cívico del continente colombiano. Esta efeméride nos habla el idioma de nuestra unidad continental. Dice de la fe en los ideales panamericanos. Háblanos en el lenguaje magnífico de la comprensión entre las dos grandes porciones del hemisferio Occidental: la del Norte que es nervio y actividad la del Sur, que es tierra de espiritualidad esperanza y futuro. Ambas, unidas, se complementan para formar el Gran Todo que soñó Bolívar.

El tiempo, conforme pasa, va anudando más a lo pueblos de América y haciéndolos conocerse recíprocamente. El avión, las cámaras, el radio, para apenas citar algunos de los muchos medios con que hoy cuenta nuestro continente para llevar a cabo su campaña de conocimiento mutuo, van conduciendo al entendimiento requerido para que las Américas, unidas no ha mucho ante el peligro de la guerra, se mantengan ahora en la paz como un solo haz de aspiraciones, de anhelos y de sentimientos. El imperialismo de atrons fíes sobre la tierra que lleva a las lagunas de aguas negras del Pasado. Hoy y mañana, sólo habrá una actitud: la de la cooperación y la de la confianza indivisa. Roosevelt abrió la puerta de esta nueva actitud hacia la América Latina. El Presidente Truman continúa, mejorando, esa doctrina de la Buena Vecindad que posee hoy el contenido de fuerza significa necesaria para imprimirle el sentido actual de confianza y de respaldo que posee. Y no valdrán las actitudes de grupos con tendencias extrañas al Continente para socavar el robusto entendimiento de las Américas, que hoy en la paz, marchan unidas para el afianzamiento de su democracia y progreso y para bien de la humanidad.

ROTUNDO FRACASO.....

(Viene de la pág. PRIMERA)— tido. A don Otilio le hicieron guardia de honor en su viaje a Guanacaste las siguientes personas: don Jorge Arguedas Truque, redactor social del "Diario de Costa Rica", don Pepe Figueres, jefe de acción de don Otilio, don Guillermo Arias, candidato a diputado del otrísimo por Guanacaste y Alajuela, don Mariano Sanz, ayudante del director del "Diario", don J. Francisco Carballo y dos choferes para que manejaran el jeep y sirvieran como guardaespaldas.

EN LAS JUNTAS DE ABANGARES,—

Don Otilio se fué con sus hijos comitiva a Las Juntas, es el cantón de Abangares, uno de los más progresistas de la provincia guanacasteca. Cuenta con más de 2.000 votantes. Don Otilio halagado por los informes que le había proporcionado el candidato a diputado señor Arias Delgado, se fué a Las Juntas. Todo el santo día estuvieron sus compañeros llamando por medio de megafonos, invitaciones personales, programitas y otros medios a las gentes para que concurrieran a una reunión que haría don Otilio. Llegaron hasta insinuar la celebración de una gran manifestación. Una manifestación de fuerza del Catolicismo. Pero se llegó la hora de la famosa reunión. Nadie llegaba. Pasó media hora. Los otros miembros de la comitiva seguían atareados buscando gente a que hubiera lugar. Por fin, se trepó a la tribuna Arguedas. Entonces se acercaron unos chiquillos. Llegó algunos curiosos. Cuando don Otilio se dispuso a hablar había, contados uno por uno,...

70 PERSONAS EN TOTAL.—

Si, había setenta personas, incluyendo desde luego al propio don Otilio y a los miembros de su comitiva. Ese fué el gran auditorio que tuvo el señor Ulate, contando, repetimos, su persona como auto-eigente.

DESPUES DEL FRACASO DE LAS JUNTAS.—

Visiblemente molesto por su fracaso en Las Juntas, y espantado con lo que le prometía don Memo, don Otilio se trasladó a Cañas.

EN LAS CASAS NO PUDO HACER REUNION.—

La comitiva se trasladó a Cañas. Pero advirtió don Otilio que nadie estuvo a recibirlo, lo que estruendosa terminó el doctor Calderón Guardia su pieza oratoria.

VISTA AL SR. CURA, PRESBO, DON FABIO CHACON

El doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, visitó luego la residencia del ilustre sacerdote presbítero don Fabio Chacón Alvarado, cura párroco de Santa Ana y uno de los elementos más destacados del Clero nacional. El doctor Calderón Guardia cuenta con la adhesión popular y personal del ilustre sacerdote. En mismo que de la gran mayoría de los habitantes del progresista cantón.

VISITAS A OTROS DISTINGUIDOS CABALLEROS

También visitó el distinguido jefe y candidato del Partido Republicano Nacional las residencias de otros distinguidos amigos suyos de Santa Ana que presenciaron el domingo la mayor concentración de elementos de su cantón que se haya logrado hacer, para decirle al doctor Calderón Guardia que Santa Ana, unánime, acun pa en las filas victoriosas del Partido Republicano Nacional.

Crónicas de viaje

MODESTO RETANA EN JIRA POLITICA POR GUANACASTE

Con la gana que tenía de me terms entre picho y espaldas unos traguitos de vino de coyol, me iba a aguantar el largarme para Guanacaste? No. Qué va! Yo soy hombre de decisiones y donde me pica la tripa, aunque sea la de catar "fiel rillo", allí está Modesto Ulate purísimo a dirigirla con el más gallo. Por eso "ajilí" para Guanacaste en Jira política, por que no es justo que sólo los josefinos y los mandados sepan que existe el Abagón, el partido rival del del sofá. Porque Otilio y yo, somos, como fue ron después de que se agarra ron, Arnaldo y Villalón. Una diferencia tan sólo; que Villalón se quedó al margen, según dice y yo, Modesto Retana, herido hasta lo más hondo del corazón en el tiempo de que fui objeto el 13 de febrero en el estado por Otilio que me cachó hasta mi voto, me dispuse a ponerme al frente. Por eso, cuando Otilio se fué para La Vieja y yo me fui a donde La Muchacha, cuando Ulate se fué a ver a Leví el de Santo Domingo, yo me fui a ver a Leví el de Guarumal y ahora que Otilio cogió para las pampas, no me quedé atrás. Me quedé en el corte y aquí estoy, gozando de los aguaceros que por dicha se han venido ya por estos rumbos y de las sabanas hercáneas de sol.

Aquí tienen ustedes, la rumba para bailar y cantar. Mi itinerario era distinto al de Otilio, pero en alguna nos encontramos y entonces va a ser lo lindo. Por ahora yo, que soy el elegido de los pueblos del apagón, llevo caballo, por que la Vieja, aunque me pican la de jineté, cada vez que se trepa en una rca, ésta le da sueño que ni enredo. El fregao es tilante para el vino de coyol. Le pasa lo mismo que a mí, con la diferencia de que a mí me da sueño y a él por sentirse jineté y esto es muy grave en la tierra de los hombres machos. Cualquiera día de estos

lo van a poner a tener un morche sacado de la morca, una sabana y allí le odiero vol escopeta. Por más q' Otilio se metra su coyolazo y sea el tri pa así de enrrisquitico, si se metie al riudo, es hombre a agua, digo me: en estas de animal. Porque esos imbisoles de por aquí con la maná de la bravura y cuando ven a uno del interior, y notan que está dándose las de valiente, lo alzan como alzarse a una pulga y lo acumbran como un papete. Ya le mandé a decir a Otilio que no se metiera a chalanear bestias ni a sortear ganado, porque la vaquita más "pells" lo frega que si enredo. Yo en cambio, no me suelta un glúpiis ni por bromas. Las gentes me tienen por persona que no se mete a hacer cosas que no respetan. Pero sí me pone de bravo, los hombres machos que bajan de la montaña y los que vienen de la llanura como decía Vargas, me aplastan.

Un vez de estos, ibamos para Las Cañas cuando le dije yo a un chollito muy amigo del chino Apuy: Ya vio a Otilio, no, al que vi fué un sofá que lo llevaban en cazadora.

Ya van ustedes, que traslada hoy día el sofá es muy fácil. No hay más que montarlo en una cazadora y cataplúm, a Guanacaste. En cambio, el Apagón tiene muy bien ganado prestigio allá, desde los días en que Vargas Vargas y yo nos hacíamos la competencia confraterna. Por cierto que una tarde de estas estaba yo en Bagaces y Otilio en Bebedero. De mí decía la gente don Modesto está en lo que está, por eso anda de Bagaces a Liberia, en cambio Otilio se encuentra muy bien en Bebedero. Y según las malas lenguas, de Bebedero no se irá. S encuentra como el pez en el agua.

Casualidades, verdad? Hasta la próxima.

MODESTO RETANA

quería asistir al sitio donde se reunió con su comitiva.

REUNION CON EL COMITE.—

Como fuera tan visible el fracaso, los acompañantes de don Otilio se dieron a la tarea de prononar que la visita de éste era de recreo. Que iba a pasar y no a hacer política, que por eso iba a reunirse, para cambiar impresiones, con los elementos que forman el comité del ultratismo en Cañas. Así pudo congregarse, contando a su comitiva y los miembros de la familia donde se hospedaba 13 personas.

AMARGA DERROTA.—

Desde luego, damos por descontado que el redactor del "Diario" enorgueado de redactar la crónica de esa jira mañana dirá en sus páginas de ese periódico que fué un éxito asombroso el que Pasca o el Pacino TRES

GARAGE CINCO MIL TELEFONO 5000 SERVICIO DIA Y NOCHE Antonio Muñoz P.

OVACIONADO EN

(Viene de la pág. PRIMERA)— derón Guardia y le tributaba una de las manifestaciones de simpatía más grandes que se recuerdan en los anales políticos de ese cantón.

MILLARES DE CIUDADANOS RECIBEN AL DOCTOR CALDERON GUARDIA

Al doctor Calderón Guardia le acompañaba un selecto grupo de amigos políticos y personales suyos y era su fin, realizar unas visitas a algunos de sus más significados y entusiastas amigos de Santa Ana. Pero no bien se supo que el doctor Calderón Guardia visitaría esa pramosa ciudad, vergel encantado e incomparable, como lo llamó un cronista, todo el pueblo santaneco se dispuso a tributarle un brillante recibimiento. Muchas cuadradas antes de la entrada de la población, ya había grupos de ciudadanos esperando la llegada del ilustre caudillo. Y éste hizo su entrada triunfal en Santa Ana, entre los vítores y vivas de una multitud extraordinaria y entusiasta.

UNA VERDADERA OVACION

Fue aquella entrada a Santa Ana, una ovación como nunca se había registrado otra en aquella hermosa ciudad. Se realizó en su lugar a distancias que todo el cañón de Santa Ana, estuvo presente para festejarle al jefe y candidato del Partido Republicano Nacional y próximo Presidente de la república, su simpatía.

HABLA EL DOCTOR CALDERON GUARDIA

Varios distinguidos oradores de Santa Ana, entre ellos el héroe cable caballero don Jorge Porras y don Victor García, patriarca muy querido de Santa Ana y quien como el señor Porras, fueron distinguidos dirigentes coralistas, así como también algunos de los acompañantes del ilustre caudillo, hicieron uso de la palabra, siendo muy aplaudidos. Pero la manifestación que se le tribuló al doctor Calderón Guardia, cuando ocupó la tribuna, fue de las que hacen época. El pueblo entero lo aclamó y aplaudió. El doctor Calderón Guardia hizo una bella apología de lo que representa para la República el cantón de Santa Ana, todo de pie junto a aquella tribuna democrática. En medio de la ovación más

Gran Feria en la Plaza de Guadalupe Los dias 17, 18, 19 y 20 del corriente mes, a beneficio de la Junta Progresista del Barrio Pilar Jimenez LA COMISION.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional 'Miguel Obregón Lizano' del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LLEGA A

(Viene de la pág. PRIMERA)—  
 recibido por el Presidente Truman y los miembros de su gabinete, rindiéndoles honores militares. A las 4 y 45 se detendrá en el edificio distrital donde Su Excelencia será saludado por los comisionados del distrito de Columbia. A las cinco de la tarde el Presidente Alemán llegará a la Casa Blanca donde pasará la noche. A las ocho de la noche se le ofrecerá un banquete oficial en Casa Blanca. Miércoles 30 de abril. A las diez de la mañana Su Excelencia el Presidente de México saldrá de Casa Blanca y visitará el congreso nacional de Arlington donde depositará una corona en la tumba del soldado desconocido. El Presidente Alemán asistirá a una sesión a las 12 y a la Unión Panamericana, la cual será seguida de un almuerzo. Esa sesión será especial. A las siete y media de la noche se servirá un banquete en la embajada mexicana en honor del Presidente Truman y su esposa, al que asistirán el cuerpo diplomático y otros altos funcionarios. Jueves primero de mayo. A las once y media de la mañana el Presidente Alemán visitará el congreso de los Estados Unidos y pronunciará un discurso ante los miembros del senado y la cámara baja. A la una y media de la tarde se ofrecerá un almuerzo a bordo del yate presidencial Williamsburg. A las tres de la tarde Su Excelencia visitará el monte Vernon y la tumba de G. Washington, regresando a Washington en automóvil. A las cinco de la tarde el presidente concederá una entrevista de prensa en la casa Blair Lee. A las ocho de la noche habrá un banquete en Casa Blanca. A las doce de la noche Su Excelencia regresará a México y a su séquito, saldrán Nueva York en ferrocarril. Viernes 2 de mayo: A las siete y cinco y cinco de la mañana el Presidente Alemán y su comitiva llegarán a la estación de Pennsylvania en Nueva York y allí seguirán al hotel Waldorf Astoria donde se hospedarán. A las once y media de la mañana Su Excelencia se dirigirá al palacio del ayuntamiento, donde le será ofrecida una recepción por el alcalde de Nueva York. A la una y media de la tarde habrá un almuerzo en honor del Presidente Alemán en el Hotel Commodore, el cual será obsequiado por la ciudad de Nueva York. A las tres de la tarde visitará la universidad de Columbia donde recibirá un título honorífico. A las cinco de la tarde la colonia mexicana ofrecerá una recepción en honor del licenciado Alemán en el Waldorf Astoria. A las ocho y media de la noche el Presidente Alemán será invitado de honor a un banquete que le ofrecerá la sociedad panamericana en el Waldorf Astoria. Sábado 3 de mayo. A las doce del día el Presidente Alemán recibirá a los periodistas. A la una de la tarde le será ofrecido un almuerzo por el embajador de México. Domingo 4 de mayo: No habrá compromisos oficiales. Lunes cinco de mayo: A las nueve de la mañana el Presidente de México saldrá en automóvil para dirigirse a la Academia Militar de West Point, a la cual visitará. A los doce del día Su Excelencia será invitado de honor en un almuerzo ofrecido por el comandante de la academia. A la una y media las cañales desfilarán en honor del presidente mexicano. A las tres y quince de la tarde el Presidente Alemán y su comitiva saldrán en avión hacia Chafanooga, Tennessee. Miércoles 7 de mayo: A las siete y media de la mañana saldrá en avión de Chafanooga, para Kansas City, Missouri. A las once de la mañana llegará a Kansas. A las doce y cuarenta minutos de la tarde se dará un almuerzo en honor de Su Excelencia en el hotel Muellerbach. El Presidente Alemán recibirá un grado honorífico en la universidad de Kansas. A las tres y cuarenta y cinco de la tarde saldrá por la vía aérea hacia la ciudad de México. Este programa es uno de los más grandes que haya formulado el Departamento de Estado para organizar a un

Teléfono 4441

Apartado 1275

# TAN

## CORRERA VARIOS AVIONES DE EXCURSION

Partiendo

— EL —

16 de Abril

— A —

# MIAMI

Regresando

— EL —

20 de Abril

## A PRECIOS ESPECIALISIMOS

CON MOTIVO DE LA

## FIESTA DE LAS AMERICAS

QUE TENDRA VERIFICATIVO LOS DIAS 17 — 18 — 19 DE ABRIL!

Asista al Carnaval en Miami.—Vea las estrellas de cine en persona.—La coronación de la Reina y una serie de eventos artísticos de gran resonancia

EN HONOR DE LOS TURISTAS COSTARRICENSES SERA ESTRENADA LA PELICULA EN TECHNICOLOR DE 20TH. CENTURY FOX

## CARNAVAL EN COSTA RICA

cuya filmación se inició en Costa Rica

se harán reservaciones gratuitas y a los diversos espectáculos para los viajeros de "TAN".

**HAGA SU RESERVACION HOY MISMO**

**DEL 16 AL 20 DE ABRIL LOS AVIONES DE "TAN" ESPERARAN A LOS TURISTAS EN MIAMI**

T  
A  
N

Informes y Reservaciones  
EN NUESTRAS OFICINAS  
esquina Norte del Correo

T  
A  
N

### ROTUNDO FRACASO...

(Viene de la pág. DOS)—  
 ha obtenido su patrón en esta jira. Pero dejamos claramente expuesto: Primero, que en Las Justas lo oyeran 69 personas (70 con el propio don Otilio) y que en Las Cañas no celebró reunión sino asamblea de "petit comité", que fue a lo más que pudo llegar don Otilio. Tal las primeras informaciones que nos llegan de la fracasada jira del jefe de la oposición por las solitarias tierras guanacastecas.

presidente latinoamericano. Se decía que el Presidente Truman quedó complacido con los negocios que se le hicieron en Ciudad de México, por lo que insistió en que se hiciera todo lo posible para hacer objeto de una bienvenida memorabile al licenciado Alemán.

### NUOVO RECORD.....

(VIENE DE LA PÁG. OCHO)—  
 ochenta y cuatro kilómetros y entre Calcuta y Tokio de cinco mil ciento doce kilómetros. El avión salió del Aeropuerto La Guardia de Nueva York el sábado pasado a las cinco y once minutos de la tarde, hora de Nueva York.

### APELA A TRUMAN.....

(VIENE DE LA PÁG. OCHO)—  
 bierno se haga cargo de las Compañías Telefónicas porque los consejeros legales de la Federación le han informado que el gobierno carece actualmente de poderes para hacerlo así.

### DE GAULLE HARA NUEVAS DECLARACIONES HOY EN FRANCIA

PARIS 14 UP.—El General De Gaulle hará declaraciones políticas hoy lunes en un escrito que publicarán los periódicos de la tarde en Francia, según se ha anunciado. Se espera que De Gaulle renueve sus ataques contra la constitución y los comunistas, y que posiblemente anuncie que asume la dirección de la nueva organización derechista unión francesa.

### CLAUDE PEPPER CONTINUA RA MILITANDO EN EL PARTIDO DEMOCRATA

WASHINGTON 14 UP.—El senador demócrata Claude Pepper ha rechazado las sugerencias que

le hizo Henry Wallace para que se convirtiera en líder de un nuevo partido político. Pepper manifestó que continuará militando en sus filas del partido demócrata. Sería un grave error constituir un nuevo partido, dijo Pepper.

### GOLPE DE ESTADO.....

(Viene de la pág. PRIMERA)—  
 Dedet y Eduardo Llerena se encuentran detenidos bajo la acusación de desórdenes públicos y coacción. Dedet fue quien lanzó la bomba lacrimígena al escenario del Teatro Lux cuando se efectuaba la velada de los estudiantes recientemente, y Llerena quien subió pistola en mano a suspender la velada.

### Aclaración de don Miguel Angel Hernández Camacho

En nuestra edición del sábado publicamos una nota referente a robos de bicicletas, datos obtenidos en la Dirección General de Detectives, en que aparece enroldado un sujeto de apellido Hernández, ex-empleado de la Oficina de Correos. Como el señor don Miguel Angel Hernández Camacho también fué empleado de la Dirección General de Correos y ahora trabaja en la Fábrica Nacional de Licorés nos ha pedido que consignemos que su persona nada tiene que ver en este asunto. Gustosamente complacemos al señor Hernández Camacho.

FOR GESTIO

(VIENE de la Pág. OCHO)—  
este barrio, a la que inmerecida mente pero con muy buen gusto represento, desde el principio de sus funciones ha puesto especial empeño en el aspecto higiénico del mismo; y si, por ejemplo, la recolección de basuras, que es el problema más grave que ha estado afrontando este vecindario, no se había resuelto, ha sido por circunstancias especiales de orden general, entre ellas la carestía de material adecuado en el Crematorio, cuestiones de jurisdicción, etc., como sucede en otros lugares de la ciudad, pero de ninguna manera a desdén mal intencionado de parte de los organismos en cargados de este aspecto social. Sin embargo, precisamente hoy lunes, supongo debe haber empezado ya la práctica permanente de ese servicio, así como el de la limpieza de atarjeas y de sagües que principié en los últimos días de la semana que acaba de pasar; todo, desde luego, gracias a la gentil atención y cooperación que, a instancias de la Junta Progresista tan pronto como le fué posible nos brindó el señor Administrador del Crematorio Coronel Chaves. Además, la referida Junta Progresista, entre su plan de labores, tiene el propósito de emprender, cuando las circunstancias sean propicias, las gestiones pertinentes para abordar otros aspectos higiénicos que se consideran imperativos en el lugar, y espera, confiada en la nobleza de su propósito, tener éxito en ellas en beneficio de la comunidad. Es pues, curioso, ver como nuestro o nuestros celosos vecinos ignoran hasta lo que procuran sus propios vecinos que, aun

que humildemente, trabajan activamente por el progreso del barrio donde aquellos mismos habitan.

En cuanto a la expresión que usa de "gansterismo" para señalar algún hecho cometido de esa índole, me parece exagerada y atrevida, pues coloca al vecindario entero a la vez que se coloca él mismo, en un plan de conducta general que en realidad el ba

# SASTRERIA NE EN EL CORAZO

**OFRECE**  
**LANAS PARA ABRIGO**  
**CASIMIRES DE TODAS PROCEDENCIAS**  
**Y EL MAS GRANDE SURTIDO EN GABARDINAS**  
**INGLESAS ACABADAS DE RECIBIR**

## RECI

**QUE ESTA**  
**CASA CR**  
**INNOVACION**  
**REALCE DE LA ELEG**  
**GRAN EXISTENCIA EN ABR**  
**INDIVIDUALES Y SLA**

**MUY PRONTO CONTARA CON UN SURTIDO**  
**GRAN LIQUIDACION DE SALDOS DE MERCADERIAS DE I**

(Afilada a la CAM  
**FRENTE AL BOLSIN — AVENID**

rio no merece. La circunstancia de ser barriada humilde, ha afectado el hecho honroso de estar constituida por familias de estimación, dedicadas al trabajo o al estudio edificantes. No niego que nuestros alarmados vecinos tengan conocimiento de algún hecho como el apuntado, pero es muy seguro que serán hechos vulgares como suceden en cualquier parte; pero de ningún modo tanto que su alcance o gravedad merezca el calificativo que se la ha dado, sin la menor consideración para quienes, al igual que ellos,

habíamos en la localidad, muestra claramente la exageración de este hecho la circunstancia significativa de que la Policía administrativa de la Y Grigala, que es la encargada de la vigilancia de aquel sector, muy poco o nunca tiene que intervenir en el mismo. No obstante, la Junta Progresista ha elevado gestiones al Organismo correspondiente a fin de dotar al lugar de un representante fijo de la autoridad, gestiones que esperamos han de realizarse.

JUAN BTA. DIAZ

COSTA RICA..... (VIENE de la Pág. OCHO)—

pequeñas y débiles naciones del Continente, y tal vez la única en el mundo que carece de un ejército, Costa Rica ha llegado a ver en la concordia y en la paz la primera fuerza sostenedora de su soberanía. Por eso ha sido proverbial su respeto y acatamiento a los tratados internacionales, así como a las formas de gobierno y a las líneas directrices de la vida interna de cada una de las naciones que forman la gran familia panamericana.

Y como el Panamericanismo significa y condensa esa tradicional tendencia del pueblo costarricense, cuando esa doctrina llegó a corporizarse en un anhelo continental, Costa Rica fué la primera en acogerla calurosamente, y poner a su servicio toda su fuerza moral de nación admirada y respetada por su cultura y su democracia.

EFFRAIN MONGE B.  
Consul General de Costa Rica.

## A Todos los Empleados Públicos

Asegurados Obligatorios de la Caja Costarricense de Seguro Social,

### SE HACE SABER:

- 1º—QUE DEBEN presentar inmediatamente al Jefe de su respectiva dependencia su libreta de Seguro Social, para que el número de ésta sea debidamente reportado en planillas
- 2º—QUE TODOS los asegurados deben tener su libreta ya que es este el único medio de identificación para poder otorgarle servicios médicos, en la Policlínica o en el Hospital Central.
- 3º—QUE NO será posible llevar la cuenta individual de las cuotas que el asegurado paga a la Caja para los seguros de Invalidez, Vejez y Muerte si los trabajadores no tienen su libreta y ésta no viene debidamente reportada en las planillas.
- 4º—QUE SIN la libreta de identificación, los asegurados se exponen a dificultades cuando necesiten los servicios de la Ca. a.

# STOR VARGAS

## N DE SAN JOSE

### JERDE

ES LA UNICA  
EADORA DE  
NES PARA EL  
NCIA DE AMBOS SEXOS  
OS - TRAJES SASTRES - ENAGUAS  
CKS PARA HOMBRES.

CON EL MAYOR DESEO DE SATISFACER NUMEROSAS PETICIONES,  
**ESTA CASA**  
HA LANZADO NUEVOS SISTEMAS DE  
CLUBES EN COMBINACION CON LA LOTERIA  
NACIONAL A **¢ 5.00 POR SEMANA**

COMPLETO DE ARTICULOS PARA CABALLEROS.  
LA ANTIGUA TIENDA PARK-AVENUE EN NUESTRO LOCAL.  
ARA DE INDUSTRIAS)  
A CENTRAL — TELEFONO 5294

#### PAMBELE Y . . . .

(Viene de la pág. SIETE) —  
con jabs sobre el ojo herido del  
nica y éste riposta con derechas  
a la cara y a los costados.  
Al fina-izar el round, Pambelé  
está conectando izquierdas y de-  
rechas al cuerpo de Varona.

En el séptimo asalto, Varona  
sigue girando alrededor de Pam-  
belé, dispara su jab y cruza una  
terrible derecha que explota en  
la cabeza del nicaragüense. Du-  
rante todo el round, Varona lle-  
va la iniciativa, con lentitud y  
cautela, pues Pambelé riposta e-  
ficientemente, prefiriendo los cam-  
bios de golpes a corta distancia,  
en los cuales obtiene decisiva  
puntuación.

En el round octavo, Pambelé  
cambia golpes con ventaja, co-  
necta a la cabeza y cuerpo de Va-  
rona con violentas y rápidas iz-  
quierdas y derechas que el públi-  
co aplaude delirantemente. Al fi-  
nalizar el round, Varona infrin-  
ge nuevamente las reglas al co-  
meter otro foul.

9º round: Pambelé se desempe-  
ña con decisión. Conecta sucesi-  
vos golpes a la cabeza de Varo-  
na. Su derecha entra a la cara  
del cubano, con visible limpieza.  
Varona rehuye el combate y se  
conforma con mantenerse lejos,  
mediante certeros jabs.

En el décimo y último asalto,  
Varona se ve precisado a retro-  
ceder ante la valentía y coraje de

Pambelé. Ambos se fajan furiosa-  
mente y después de clinchar, Va-  
rona toma la ofensiva, al parecer  
dispuesto a decidir el match por  
la vía del nocaut. En su afán de  
acabar pronto, Varona dispara

una izquierda corta que da en el  
costado de Pambelé, sobre la fa-  
ja, que hace al nicaragüense sol-  
tar exclamación de dolor, el re-  
feree señala foul. Ambos pugiles  
vuelven a fajarse y el round con-

cluye.  
La decisión en favor de Pam-  
belé es recibida con júbilo por la  
concurcencia que invade, entu-  
siasmada el ring, alzando en hom-  
bros a Pambelé por su valentía y



COMIENZA LA GRAN JORNADA OBRERA DEL  
PRIMERO DE MAYO  
Hoy Lunes 14 de Abril, a las Siete de la Noche  
GRAN MITIN DE VANGUARDIA POPULAR  
En el salón Central del Partido en S. J.

HABLARAN:

**ALVARO MONTERO VEGA,**  
sobre las tareas de la Juventud en la cele-  
bración del Primero de Mayo.  
**Diputado LUIS CARBALLO CORRALES,**  
sobre la trascendencia de la celebración  
del Primero de Mayo por la clase  
trabajadora.



Estafado en ¢ 478 el  
propietario de La  
Despensa

LA ESTAFA LA COMETIO  
UN MUCHACHO DE APE-  
LLIDO DIAZ

El Jueves como a eso de las 9  
de la mañana se presentó ante  
el Juez Segundo de lo Penal, el  
propietario de La Despensa a de-  
nunciar que a un sujeto de ape-  
llido Diaz le entregó una factu-  
ra por valor de once colones pa-  
ra que la cobrara, entregándole  
también la bicicleta.

El sujeto se fué a cobrar la fac-  
tura dándole la dueña de la fac-  
tura un billete de ¢ 50, no regre-  
sando el muchacho con el vuelto.

Después que llegó la noche, Diaz  
salió de la casa con el dinero y la  
bicicleta perdiéndola y gastando  
el dinero.

Sensacional bochinche  
el Sábado

EN LA PULPERIA Y CAN-  
TINA LA ESPERANZA DE  
UN SEÑOR LOPEZ

El sábado como a eso de las 7  
de la noche se produjo un feno-  
menal pleito entre el propieta-  
rio de la pulpería La Esperanza y  
tres muchachos más que se to-  
maban sus tragos en dicha can-  
tina resultando gravemente he-  
rido uno de ellos llamado Manuel  
con una herida en la frente sien-  
do necesario su traslado al Hos-  
pital donde se le practicaron las  
curaciones del caso.

CONFIRMA . . . . .

(Viene de la pág. PRIMERA) —

Mario Steinorth; publicado el  
16 de febrero sin fotografía; pu-  
blicado el 13 de Abril con foto-  
grafía.

Y mientras el ulatismo publicó  
el domingo 27 adhesiones que  
dan reducidas con las repeticiones  
a VEINTIDOS, el triunfante Cal-  
deronismo publicó en domingo 197  
adhesiones.

limpieza.  
En el semi-final, Farah triun-  
fa por decisión sobre Astorga,  
habiendo golpeado mayor núme-  
ro de veces. Llevó siempre la ini-  
ciativa y en los cambios de gol-  
pes obtuvo mejores impactos.

En el evento especial, Cirilio  
Sidney noqueó técnicamente a  
Trejos.  
Después del combate, los pú-  
giles del estelar dieron declara-  
ciones a la prensa, las cuales re-  
produciremos en nuestra edición  
de mañana.

# El Sábado Terminará la Conferencia de Moscú

SI NO SE VENICE ESTA SEMANA LA INTRANSIGENCIA DE LOS RUSOS LA CONFERENCIA TERMINARA EL SABADO CON EL RECORD DE NO HABER LOGRADO HACER NADA VIRTUALMENTE

RUSIA OPONESE AL TRATADO DE 25 AÑOS QUE APOYAN GRAN BRETAÑA Y FRANCIA

Marshall presentará hoy a la conferencia de Moscú el proyecto de los Estados Unidos para mantener a Alemania desarmada durante cuarenta años

PATRICIA SCHMIDT LA FAMOSA BAILARINA DE LOS CLUBES NOCTURNOS DE PANAMA ACUSADA DE HABER ASESINADO A UN ABOGADO DE CHICAGO

Entre la vida y la muerte se encuentra el Rey Cristian de Dinamarca

MOSCÚ UP. 14. — En los círculos anglo norteamericanos se teme que si no es posible vencer esta semana la intransigencia de los rusos, la conferencia de cancilleres de las cuatro grandes terminará el sábado con el record de no haber logrado virtualmente nada. Los norteamericanos, sin embargo, no esperan grandes cosas del debate sobre el tratado de veinticinco años que es probable se trate el lunes. Los británicos y franceses respaldan el proyecto aunque con importantes reservas. Los soviéticos se oponen tenazmente al mismo.

MARSHALL PRESENTARA HOY ANTE LA CONFERENCIA DE MOSCÚ EL PROYECTO DE EE. UU. PARA MANTENER A ALEMANIA DESARMADA DURANTE CUARENTA AÑOS

MOSCÚ UP. 14. — El secretario de estado norteamericano Marshall presentará hoy lunes ante la conferencia de cancilleres de Moscú, la proposición de los Estados Unidos para un tratado de cuarenta años para mantener a Alemania desarmada. Se cree que la Unión Soviética se opone a dicha proposición que cuenta con el apoyo de Francia y la Gran Bretaña.

PATRICIA SCHMIDT SERA ACUSADA DE HOMICIDIO

LA HABANA UP. 14. — La policía informó que la exballarina de clubs nocturnos en Panamá y Trinidad Patricia Schmidt de veintinueve años de edad, será acusada de homicidio por la muerte

de del abogado de Chicago, John Lester Moe, a bordo de su yacht, en el puerto de La Habana, Moe, quien fuera comandante de una lancha torpedera norteamericana en el pacífico, encontró a la muerte al final de unas vacaciones, a manos de Patricia que ya confesó haberle hecho el disparo que resultó mortal. En un principio se dijo que el disparo fatal había sido accidental.

EL REY CRISTIAN DE DINAMARCA SE ENCUENTRA LUCHANDO ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE

COPENAGUÉ UP. 14. — Se informa que el rey Cristian de Dinamarca quien recientemente sufrió un ligero ataque cardiaco, se encuentra en estado semi inconsciente luchando entre la vida y la muerte, en el palacio de Amalienborg.

HEDDY LAMAR ENFERMA DE GRAVEDAD

HOLLYWOOD UP. 14. — Heddy Lamar ingresará en un hospital hoy para recibir una transfusión de sangre. Heddy ha estado enferma desde que fue sometida recientemente a una operación cesárea.

DETENIDO EL ARZOBISPO VENEZOLANO LUIS CASTILLO MENDEZ

CARACAS UP. 14. — Luis Castillo Méndez, Arzobispo de la Iglesia Católica Apostólica venezolana, fue arrestado por la policía cuando trataba de cefiar una misa pública en el barrio de las Flores, de Caracas. Reciente-

mente el ministerio del interior venezolano recomendó a las autoridades impedir que Castillo Méndez, celebrara misas, en vista de que su Iglesia no ha sido reconocida por el gobierno.

S.O.S LANZO EL BUQUE TANQUE FISHER S. HILL

NUEVA YORK 14 UP.—El servicio guardacostas de los Estados Unidos captó un mensaje del buque tanque norteamericano

Fisher S. Hill pidiendo auxilio, por habérsele declarado un incendio a bordo después de haber zarpado de Aruba, Indias Occidentales.

ROMENAJE A SIMON BOLIVAR AYER EN NUEVA YORK

NUEVA YORK 14 UP.—Más de mil quinientas personas asistieron a un acto que se celebró ayer tarde al pie de la estatua de Simon

Bolívar, en el Parque Central de Nueva York. Dicho acto fue auspiciado por la Liga Internacional de acción bolivariana con motivo de la semana panamericana proclamada por el Presidente Truman. Se tocaron los himnos de todos los países americanos mientras se izaban las banderas respectivas.

HAYA DE LA TORRE CON TESTARA HOY LOS ATAJES AL IZQUIERDISMO HECHOS POR EL PRESIDENTE BUSTAMANTE

LIMA 14. UP. El jefe del partido aprista peruano Victor Raúl hoy al presidente Bustamante, Haya de la Torre responderá quien en un mensaje dirigido a la nación ataca en forma energética a los apristas e izquierdistas en general y a los derechistas que se le oponen. Pidió el presidente que ambas partes rectifiquen en su política, que puede conducir a grandes pasos a la guerra civil.

FOR SEGUNDA VEZ DIO MARCHA ATRAS EL PRESIDENTE DE MINEROS JOHN L. LEWIS

WASHINGTON 14 UP.—Se espera que las minas de carbón reanuden hoy lunes su producción normal con la terminación oficial de la huelga por razones de seguridad decretada por John L. Lewis, El Presidente del Sindicato de Mineros, dando marcha atrás por segunda vez en su lucha contra el Gobierno, autorizó a sus cuatrocientos mil mineros resumiendo la extracción en las minas que los representantes del sindicato tenga buenas razones para considerar seguras.

TRUMAN REGRESO A WASHINGTON

WASHINGTON, 14 UP.—Procedente de Kansas City a donde fue a visitar a la autora de sus días que se halla reponiéndose de una fractura en la cadera, regresó anoche a Washington el presidente Harry S. Truman. El presidente hizo el viaje de ida y vuelta en avión.

## SUFRE UD. DE LOS PIES?

Padece Ud. de:

- ¿CALLOS?
- ¿JUANETES?
- ¿DEDOS ENCARAMADOS?
- ¿YUYOS?
- ¿MAL OLOR?
- ¿PIES PLANOS?
- ¿TALONES TORCIDOS?

### ¡NO SE PREOCUPE!

Todas las dolencias se curan con

# CROPAX

De venta en el

## ALMACEN CASTRO & QUESADA SUCS.



# RADIO PANATRA

735 KILOCICLOS. (ONDA LARGA).

EN SU PROGRAMA DE LA SEMANA, PRESENTA:

DIARIAMENTE DE 6 a 6.30 a. m.— 6 a 6.30 p. m. y 7 a 7.30 p. m.:

NOTICIEROS Y COMENTARIOS DE GRAN ACTUALIDAD EN CADENA DE LA VICTORIA.

DIARIO:

- 11.45 a 12 m. — CARNET HUMORISTICO dirigido por Jorge Ortiz.
- 5 p. m. HORA INTIMA DE LA MUJER. dirige: Isabel Quirós.
- 6.30 a 7 p. m. PINCELADAS GUANACASTECAS, dirige el poeta J. Ramirez Saizar.
- 9.30 a 10 p. m. LUCES DEL ALMA, dirige el Dr. Vladimir.

Lunes, Miércoles y Viernes: 7.30 a 8.30 p. m.

RADIO TEATRO "PANATRA", dirige J. María Carbonel.

Martes, Jueves y Sábado, 7.30 a 8 p. m. PROGRAMA POLICIACO con Charlie King, el Detective Fantasma dirige Carlos Madrigal Mora.

MARTES, JUEVES Y SABADO DE 8.15 a 8.45 p. m. "LOS BUCHEROS", conjunto humorístico de charlas festivas con Salvatore, Rafel, Chito, Bola de Nieve, Mi quela y sus compañeros.

# Pamblé y Varona Rindieron la Mejor Pelea QUE SE HAYA VISTO EN COSTA RICA

El nica resistió a pie firme los puños del cubano y contraatacó exitosamente, hasta obligarlo a bailar constantemente y ha recurrir a jabs largos que poco daño podían causarle

Furiosos cambios de golpes, en los que Pamblé cubría ventajosa, dieron la tónica a este formidable cotejo, cuyo resultado constituyó una sorpresa para la afición boxística nacional

En el evento semifinal, Farah se apuntó decisión sobre Astorga, rindiendo ambos pugiles una jornada reñidísima

Cirilo Sydney, en el evento especial, se apuntó victoria por nocaut técnico sobre Trejos en el primer asalto.

Ante una concurrencia sumamente escasa, se desarrolló el programa boxístico anunciado para la inauguración del Estadio Roosevelt, programa en que el elemento sorpresa se dio cita de cuerpo entero, para pasar de quienes se quedaron en casita o prefirieron pasar la noche del sábado en otras diversiones

El encuentro especial, entre Chicho Varona, púgil cubano llegado al país precedido de justificada notoriedad, por sus sensacionales victorias sobre Finnegan, y Aquilino Allen y Kid Pamblé, púgil nica de brillante actuación en los Juegos de Colombia, se desarrolló en forma tan notoriamente brillante, con tanta violencia y coraje, que el público se destruyó la garganta de tanto gritar, en los cuarenta minutos del combate, en favor de cada uno de sus ídolos y para decir verdad, principalmente y en mayor número, decisivamente en pro de Pamblé.

El cubano estuvo muy lejos de evidenciar con hechos la fama y méritos que en Panamá le atribuyen. Pese a los cuatro rounds iniciales en un ten fantástico buscando liquidar el compromiso con golpes cortos de izquierda y derecha que Pamblé resistió a pie firme, sin inmutarse, ripostando, al cuerpo de Varona con repulsivas andanadas a los costados y al pecho que obligaban a su rival a abandonar la pelea y colocar una cortina de jabs largos a la cara del pinolero para contrarrestar los amagos de éste. Los golpes a la cara, mandíbula y cabeza de Varona, parecían no ocasionarle a éste ningún desasosiego, pero en cambio, aquellos que le fueron cortados en el estómago y costados, le afectaron visiblemente.

Después de estos cuatro asaltos, durante los cuales ambos pugiles se fajaron con ardoroso empeño, inició el cubiche una etapa dura en éste equivalente, pero no batió persistentemente, sobre el ojo herido de Pamblé, haciéndolo sangrar constantemente.

Después del jab, intentó cruzar hooks de derecha a la cabeza del nica que este esquivaba con notable alarde de vista o recibía impasible, sin acusar efecto alguno.

Posiblemente, la imperturbabilidad de Pamblé desconcertó a Varona y encima de ello, debemos abonarle el handicap de la altura, ya que procedente de Panamá, y habiendo llegado a San José el

martes pasado, en cuatro días le es imposible a cualquier púgil aclimatarse, y ya conocemos los efectos de la altura en el cuerpo humano. Lo cierto es que sin disminuir su acometividad, Varona acusó un descenso notable en la potencia de su pegada, pues conectó terribles impactos de derecha e izquierda al pecho y a la cabeza de Pamblé, sin ocasionar, aparentemente, mayor daño.

Justificando la decisión favorable al nicaragüense, debemos tomar en consideración los golpes cometidos por Varona, de los cuales, dos si existieron, no así el tercero, que para el cronista, ubicado en posición ventajosa, desde la cual pudo observar fielmente los detalles del golpe, el impacto fué producto de una izquierda nítida al costado izquierdo de Pamblé, que obligó a éste soltar una exclamación de dolor.

Pamblé no es hombre que guste llevar la iniciativa en un combate. Ya dijimos en anteriores informaciones que es un púgil de la clase que podríamos denominar "defensivos" y sólo cuando de la defensa puede pasar a la ofensiva, se estaciona confiando en que el contricante vendrá otra vez sobre él.

No creemos que hubiera podido noquear a Varona, pero sí quedó claramente patentizado que es un púgil mejor que aquél, con mayores recursos, más amplios conocimientos técnicos y sobre de recursos. Lástima que este muchacho, con tan fabulosas condiciones, no pueda unir a ellas el deseado corolario: la pegada. La victoria de Pamblé no admite dudas. El combate se terminó con ambas manos a los costados de Varona y rematando con una derecha larga a la cabeza que fué vista desde todos los ángulos del Estadio. Varona, adentrándose en la guardia de Pamblé, conectó tremendos derechazos al cuerpo que Pamblé contestó en igual medida, concluyendo el round con un cambio de golpes de inusitada violencia.

2º round: Pamblé salta de su esquina dispuesto a dar batalla y después de dos rapidísimos golpes de izquierda y derecha a Varona, Pamblé se abalanza sobre éste, cambiando golpes furiosamente durante más de treinta segundos. Al clíncnar, observáse que Pamblé sangra abundantemente de la ceja del ojo izquierdo.

En el tercer asalto, el coraje y

## LICITACION

### LA MUNICIPALIDAD DEL CANTON CENTRAL DE ALAJUELA

**POR ACUERDO Nº 9 de la sesión ordinaria del día 19 de marzo pasado, acordó: publicar la presente licitación para oír propuestas para la compra de los objetos que a continuación se especifican.— Las propuestas se oirán hasta el día 30 de los corrientes y deben ser dirigidas a la Gobernación de la Provincia.— La Municipalidad se reserva el derecho de aceptar la que mejor convenga a sus intereses o de rechazarlas todas.**

**UNA MAQUINA calculadora—con las siguientes características: Que imprima en papel todas las operaciones.— Que sea completamente nueva y en buen estado. — Capacidad: 99.999.999.99.— Deberá operar eléctricamente, con corriente alterna o directa.— Deberá hacer las cuatro operaciones fundamentales de aritmética y además operaciones combinadas, tales como: descuentos, recíprocos, prorrates, interés, etc.**

**CUATRO LLANTAS con sus respectivos neumáticos — 650 x 16 — de (6) seis capas — para servicio de la Camioneta del Departamento Eléctrico.**

**UNA MAQUINA de escribir— Carro de 36 centímetros — para servicio de la Secretaría Municipal.**

**EL PAGO de dichos objetos se hará treinta días después de recibidos.**

.. CESLAO SABORIO ..  
Gobernador de la Provincia y Ejecutivo Municipal

8 de abril de 1947.

valentía de Pamblé alcanzan su más pura sublimación: golpea a la cabeza y al cuerpo de Varona, con izquierdas y derechas de electrizante rapidez. El cubano, pasado el temporal, acomete con igual furia, disparando seguidas, derechas e izquierdas, las que no alcanzan la velocidad de los disparos del pinolero.

3º round: Varona busca a Pamblé quien sangrando abundantemente, se detiene firme en el centro del ring a la espera de la ofensiva. Esta se desencadena con una izquierda corta a un costado

y un derechazo decisivo a la mandíbula que el nica hace fallar, cuando se le acerca a su izquierda. Por momentos, Pamblé hace pasar el guante sobre la herida, pues la sangre, que mera abundante, no le deja ver. Hacia el minuto final, Varona acomete, decidido a ponerle fin al combate, pero sus golpes ceden sobre Pamblé como sobre los bloques de piedra de una muralla, ya que el nica ni siquiera se inmuta, acaso, ríe y ríe con desprecupación cada vez que le alcanzan las derechas largas del cubano.

En el quinto asalto, Varona se mueve rápidamente, girando como un trampo alrededor del nicaragüense y conformándose con disparar un jab largo, de izquierda, que cae, preciso, sobre el semicerrado ojo de Pamblé, descargando, a veces, también su derecha sobre la cabeza y cara del contricante. Al finalizar el asalto, se acusa un foul de Varona que obliga a suspender durante breves momentos el combate.

6º round: Varona sigue girando en torno de Pamblé. Insiste (Pasa a la página CINCO)

# Garra y Decisión Patentizó el Onceno Florense

Jugándose enteros, los once muchachos del Herediano rindieron sensacional jornada frente al Municipal de Lima, ayer en el estadio, hasta externos de obligar a los peruanos a echar mano de fuerza fuera del campo para evitar al subcampeón costarricense. El plantel florense no lució en esta jornada el estilizamiento que acostumbra evidenciar en sus compromisos, pero en cambio, puso de manifiesto, garra y decisión en los tantos altos que bien merecía el triunfo.

Una vez más, quedó patente la decisiva trascendencia de los jugadores de talla superior, pues en las jugadas decisivas, los hombres de mayor cuerpo salieron a ventajas con la pelota y de esta ventaja física, Municipal había abusado, a ratos indebidamente. De salida no más, una pelota servida por Ovarés a Garita y cruzada por éste al alero Soto, se transformó en el primer tanto hereditano al recibir el balón el nivel de cabeza el centro del win

## FRENTE AL MUNICIPAL

### LA ACTUACION DEL PLANTEL HEREDIANO FUE EN TODO MOMENTO ALTIVA, CORAJUDA Y TENAZ

Dos tantos sorpresivos le fueron anotados a Busanich; uno, producto de un centro de Chano Campos que describió una parábola inverosímil, anidándose y el otro, un tiro libre cobrado desde larga distancia por Garita que se comió al meta, pasándole la bola por encima de las manos

per y anidar un gol estupendo que primero robó en el larguero. Veinte segundos apenas habían transcurrido de iniciado el partido. El empate sobrevino a los tres minutos, por shut largo y alto de Guzmán que cruzó el área de penal, dándose esquinada, pese al pliegue de Cholo Rodríguez. El segundo tanto hereditano, a los veintidós minutos, sorprendió al portero Busanich pues el formidable alero izquierdo, Chano Campos, recogiendo la esférica sobre la línea blanca del corner, centró con tanta precisión a la pelota, describiendo frente a la por

la pierna de Garita precisamente en el instante en que Busanich, pecando de masticoso, sale de su meta a bloquear la pelota, pero ésta volando alto, burla al portero anidándose en las mallas peruanas por tercera vez.

En el segundo tiempo, a los 19 minutos y a boca de jarro, Neira fusila a Cholo Rodríguez empatando el score a tres tantos. A pesar de los esfuerzos desplegados por ambos bandos, el empate no realiza con un empate a tres tantos que puede traducirse como victoria hereditana.

Los equipos, bajo la dirección de Navarro, alinearon así: Busanich, (Suárez), Adolfo Cavada, Peñales, Ruiz, Castillo y Cely; Albar, Mosquera, Quiñones, Guzmán y Neira. Herediano: Cholo Rodríguez, Alvarado y Viquez, (Michelin) Garita, Bustos, (Esquivel) y Pelota, Chano Campos, (Soto) Esquivel, Ovarés, (Cholo Murillo) Vargas y Soto, (Chumpis Zeledón).

Para apoderarse de esta cuantiosa suma de dinero, los caicos violentaron uno de los escritorios y a huir, dejaron abandonados, en el piso de la sucursal, varios fajos de billetes que sumaron a ochocientos colones.

A pesar de la absoluta reserva que se mantiene sobre este escandaloso delito, podemos llevar a conocimiento de nuestros lectores que los detectives que intervienen en las pesquisas para determinar la culpabilidad de los ladrones, están actuando sobre pistas que los llevarán a un esclarecimiento absoluto de este hecho.

ONCE MIL COLONES..... (Viene de la pág. PRIMERA) recientemente. Esta Agencia posee una sucursal en aquella localidad, a la cual se le sustrajo, en forma que ya pudo ser descifrada por las investigaciones que se llevan a cabo, la estimable suma de once mil colones, en dinero efectivo. Para apoderarse de esta cuantiosa suma de dinero, los caicos violentaron uno de los escritorios y a huir, dejaron abandonados, en el piso de la sucursal, varios fajos de billetes que sumaron a ochocientos colones. A pesar de la absoluta reserva que se mantiene sobre este escandaloso delito, podemos llevar a conocimiento de nuestros lectores que los detectives que intervienen en las pesquisas para determinar la culpabilidad de los ladrones, están actuando sobre pistas que los llevarán a un esclarecimiento absoluto de este hecho.

# COSTA RICA HA VISTO EN EL PANAMERICANISMO

## Duplicación de la producción de alimentos del mundo

## UNA NOBLISIMA EMPRESA

Y la más alentadora esperanza para el porvenir de las naciones de este Hemisferio.—Goza mi patria del merecido prestigio de ser una de las más perfectas democracias del mundo

DICE EL CONSUL GENERAL DE COSTA RICA EN SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA PROFESOR DON EFRAIN MONGE BERMUDEZ



Don EFRAIN MONGE

SERIA LA FORMA PARA EVITAR LA FALTA DE ALIMENTOS

Declaró el director general de la organización mundial John Boyd Orr

EL DISCURSO FUE PRONUNCIADO EN UN PROGRAMA DE MESA REDONDA DE LA UNIVERSIDAD DE CHICAGO

WASHINGTON 14 UP.—La población de la tierra tendría suficientes comestibles para sustentarse únicamente si la producción de alimentos del mundo fuese duplicada durante los próximos veinticinco años. Esta declaración fué hecha por el Director General de la Organización de Alimentos y

En San Francisco de California se efectuó el banquete que ofrece el Departamento de Estado de los Estados Unidos por medio de su representante en San Francisco, a los Cónsules de los países de América con motivo del Día Panamericano. Llevará la palabra en nombre del cuerpo consular, el Cónsul General de Costa Rica nuestro distinguido amigo profesor don Efraim Monge Bermúdez, quien con motivo de la celebración del Día Panamericano ha escrito el siguiente interesante artículo.

Costa Rica ha visto en el Panamericanismo una nobilísima empresa y la más alentadora esperanza para el porvenir de las Naciones de este Hemisferio.

Goza mi pequeña patria del merecido prestigio de ser una de las perfectas democracias del mundo. Y siendo como es una de las más

—PASA a la Página CUATRE

# POR GESTIONES DE LA JUNTA PROGRESISTA

## APELA A TRUMAN

Se hará la recolección de basuras en Lomas de Ocloro

## NUEVO RECORD DE VUELO ALREDEDOR DEL MUNDO

El Presidente de la Federación Nacional de Empleados Telefónicos de los Estados Unidos

Para lograr la reanudación de las negociaciones en vista de la terminación de la huelga

MUY MAL INFORMADOS Y PEOR ALARMADOS ANDAN LOS ANÓNIMOS VECINOS DEL REFERIDO BARRIO

Entre el plan de labores de esta Junta están las gestiones tendientes a conseguir otros aspectos higiénicos.

DICE A "ULTIMA HORA" DON JUAN BAUTISTA DIAZ, PRESIDENTE DE LA JUNTA PROGRESISTA DEL BARRIO "LOMAS DE OCLORO"

Espera establecerlo Reynolds en su aparato La Bomba.

WASHINGTON 14 UP.—El Presidente de la Federación Nacional de Empleados Telefónicos Joseph Beirne informó anoche que apelará al Presidente Truman para lograr la reanudación de las negociaciones con vista de la terminación de la huelga iniciada el siete de abril. Advirtió que en su apelación no sugerirá que el go-

—Pasa a la Página TRES

A propósito de dos publicaciones aparecidas en el periódico LA NACION de ayer domingo, el señor Juan Bautista Díaz A., Presidente de la Junta Progresista del barrio Loma de Ocloro, se acercó a nuestras oficinas manifestando lo siguiente:

"Como vecino y como Presidente de la Junta Progresista

del barrio Loma de Ocloro, quiero comentar los gacetillas aparecidas en La Nación de ayer, en el sentido de que, muy mal informados y peor alarmados andan los anónimos vecinos del referido barrio que hicieron publicar las gacetillas a que me refiero. La Junta Progresista de

—(Pasa a la página CUATRO)

LA FORMULO AL LEVANTAR EL VUELO EL AVION EN CALCUTA.

Seis mil republicanos españoles celebraron el 16 aniversario de la República

CALCUTA 14 UP.—Miltos Reynolds dueño del avión La Bomba de Reynolds que está actualmente efectuando un vuelo de circunnavegación, se declaró confiado en que él y sus dos acompañantes establecerán un nuevo record de vuelo alrededor del mundo. Esta declaración fué hecha por Reynolds poco antes de que el avión remontara el vuelo a las doce y tres minutos del día hora de Calcuta. El bombardero bimotor del Ejército Norteamericano convertido para uso privado hará su próxima escala en Shanghai o en Tokio, según el estado del tiempo. La distancia entre Calcuta y Shanghai es de tres mil trescientos

—(Pasa a la pág. TRES)

LO HICIERON AYER EN PARIS. PRESIDIDOS POR MARTINEZ BARRIO Y POR MORTINZ LLOPIS

PARIS 14 UP.—Seis mil republicanos españoles presididos por Martínez Barrio y Rodolfo Llopis celebraron una gigantesca fiesta conmemorativa del 16 aniversario de la República Española.

## TEATRO LATINO

HOY 7 Y 9 p. m.      Entrada . . . . . ₡ 0.75

LUIS SANDRINI, EL REY DE LOS COMICOS EN LA CHISTOSISIMA PELICULA ARGENTINA:

### EL MAS INFELIZ DEL PUEBLO

DOS HORAS DE RISA LOCA! NO SE PIERDA ESTA MAGISTRAL PRODUCCION!  
¡ULTIMAS FUNCIONES!

# ESTADIO NACIONAL

## Próximo Domingo

EL PARTIDO MAXIMO DE LA TEMPORADA PERU - COSTA RICA

# MUNICIPAL VS LIBERTAD

¿GANARA PERU LA SERIE?      ¿EMPATARA "LIBERTAD" LA SERIE?